
 
ПРОТОКОЛ 

13 декабря 2023 г.       № 03/1.4-03-12 

 

заседания Ученого совета  

Института «Высшая школа менеджмента» СПбГУ  

Подлинник протокола находится в делах Ученого совета 

Приглашенные: Афонина М.В. ,  Богатырева К.А. ,  Горовой  В.А.,  Замилова 

Е.М., Зенкевич Н.А. ,  Лебедева  Е.А., Мишучков В.В.,  Рогова  Е.М. ,  Смирнова 

М.М. ,  Ялинич Н.А.  

 

ПОВЕСТКА ДНЯ:  

1. Обсуждение кандидатур на замещение по конкурсу должностей научно-педагогических 

работников (М.В. Смирнов) 

2. Экспертиза образовательной компоненты программы подготовки научных и научно-

педагогических кадров в аспирантуре по научной специальности 5.2.6. «Менеджмент» 

приема 2024 года (К.А. Богатырева) 

3. Экспертиза учебных планов ООП программ магистратуры приема 2024 года (Е.А. 

Лебедева, В.А. Горовой) 

4. О результатах промежуточной аттестации на программах бакалавриата Института 

«Высшая школа менеджмента» СПбГУ в весеннем семестре 2022/2023 уч.г. (В.В. 

Мишучков) 

5. О концепции введения в Российской Федерации профессиональных степеней (Ю.В. 

Федотов) 

Разное 
 

Соответствующие информационные материалы размещены на странице Института 

«Высшая школа менеджмента» интернет-портала СПбГУ, а также направлены по 

электронной почте членам Ученого совета 

(Аудио-видео запись прилагается)  

Председатель :  

 

 

Ученый секретарь  

Дергунова Ольга 

Константиновна  

 

Смирнов Марат 

Владимирович  

Директор  Института  

«Высшая школа менеджмента» 

СПбГУ  

Доцент  кафедры финансов и 

учета  

 

Присутствовали: 10 (из 14) членов Ученого совета (Бухвалов А.В., Благов 

Ю.Е.,  Гаврилова Т.А. ,  Гладких И.В., Дергунова О.К. ,  Казанцев А.К., 

Кошелева С.В. ,  Локтионова Н.С. ,  Орлова  Е.В., Федотов Ю.В.)  
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СЛУШАЛИ:  

1. Обсуждение кандидатур на замещение по конкурсу должностей научно-педагогических 

работников (М.В. Смирнов, Ученый секретарь Ученого совета Института «Высшая школа 

менеджмента» СПбГУ). 

 

Сведения о кандидатурах соискателей, протокол заключения Квалификационной кадровой 

комиссии, а также дополнительные материалы были разосланы членам Ученого совета 

Института «Высшая школа менеджмента» заранее по электронной корпоративной 

почте. Заседание Ученого совета Института «Высшая школа менеджмента» проведено 

в очном формате, для обеспечения требуемого уровня конфиденциальности результаты 

голосования принимались с учетных записей членов Ученого совета Института «Высшая 

школа менеджмента» c использованием ИС «КриптоВече».  

 

ВЫСТУПИЛИ: М.В. Смирнов (Ученый секретарь Ученого совета Института «Высшая 

школа менеджмента» СПбГУ): Приказом начальника Управления кадров №12463/1 от 

29.09.2023 в СПбГУ был объявлен конкурс на замещение должности ассистента 

(преподаватель-практик) (1,0 ст.). Образовательные программы, по которым планируется 

учебная деятельность: «Менеджмент» (бакалавриат, магистратура), «Международный 

менеджмент» (бакалавриат), «Государственное и муниципальное управление» 

(бакалавриат). По завершении срока подачи документов были поданы заявления от 

Бейсенбаева Руслана Маратовича и Синицовой Яны Сергеевны. По решению 

Квалификационной кадровой комиссии в области менеджмента 28 ноября 2023 г. было 

проведено открытое учебное занятие, в котором принял участие один кандидат, Бейсенбаев 

Р.М. 

 

ЗАКЛЮЧЕНИЕ: На основании результатов тайного голосования, проведенного опросным 

путем с использованием учетных записей членов Ученого совета посредством платформы 

ИС «КриптоВече» (Бейсенбаев Руслан Маратович: «за» − 9; «против» − 0, 

недействительных бюллетеней – 0; Синицова Яна Сергеевна: «за» − 0; «против» − 9, 

недействительных бюллетеней − 0), считать Бейсенбаева Руслана Маратовича избранным 

по конкурсному отбору на должность ассистента (преподаватель-практик) (1,0 ст.). 

 

СЛУШАЛИ:  

2. Экспертиза образовательной компоненты программы подготовки научных и научно-

педагогических кадров в аспирантуре по научной специальности 5.2.6. «Менеджмент» 

приема 2024 года (К.А. Богатырева, Академический директор программы). 

 

ВЫСТУПИЛИ: К.А. Богатырева представила проект образовательной компоненты 

программы подготовки научных и научно-педагогических кадров. 

О.К. Дергунова уточнила вопрос возможности вовлечения аспирантов в 

педагогическую деятельность. К.А. Богатырева подтвердила наличие такой возможности в 

рамках текущей программы.  

И.В. Гладких уточнил наличие целостной концепции педагогической практики 

аспирантов. К.А. Богатырева отметила наличие рабочей программы по «дисциплине» 

педагогическая практика, закрывающую целый ряд активностей, в т.ч. ассистирование, 

разработку кейсов и др. 

 

ЗАКЛЮЧЕНИЕ:  

Одобрить предложенный проект образовательной компоненты программы подготовки 

научных и научно-педагогических кадров в аспирантуре по научной специальности 5.2.6. 

«Менеджмент» приема 2024 года. 

 



СЛУШАЛИ:  

3. Экспертиза учебных планов программ ООП магистратуры приема 2024 года (Е.А. 

Лебедева, Директор дирекции программ магистратуры; В.А. Горовой, Академический 

директор программы “Master in Business Analytics”). 

 

ВЫСТУПИЛИ: 

Е.А. Лебедева представила планируемые изменения в учебные планы программ “Master in 

Management” и “Master in Corporate Finance” приема 2024 года. 

Е.В. Орлова подчеркнула необходимость синхронизации курсов, посвященных 

коммуникативным навыкам, во избежание дублирования содержания. 

В.А. Горовой представил планируемые изменения в учебный план программы “Master 

in Business Analytics” приема 2024 года. 

 

ЗАКЛЮЧЕНИЕ:  

3.1. Одобрить предложенный проект учебного плана 2024 года приема программы 

магистратуры “Master in Management” и рекомендовать к рассмотрению на УМК. 

3.2. Одобрить предложенный проект учебного плана 2024 года приема программы 

магистратуры “Master in Corporate Finance” и рекомендовать к рассмотрению на УМК. 

3.3. Одобрить предложенный проект учебного плана 2024 года приема программы 

магистратуры “Master in Business Analytics and Big Data” и рекомендовать к рассмотрению 

на УМК. 

 

СЛУШАЛИ:  

4. О результатах промежуточной аттестации на программах бакалавриата Института 

«Высшая школа менеджмента» СПбГУ в весеннем семестре 2022/2023 уч.г. (В.В. 

Мишучков, Директор дирекции программ бакалавриата ВШМ СПбГУ). 

 

ВЫСТУПИЛИ: 

В.В. Мишучков представил данные об успеваемости студентов бакалавриата в весеннем 

семестре 22/23 у.г., и в динамике, с акцентом на первый курс программ бакалавриата. Также 

были представлены данные о результатах подготовки и защит студентами курсовых работ 

и ВКР в 22/23 уч.г. и в динамике. 

Ю.В. Федотов отметил, что упомянутый в предложениях групповой формат 

выполнения курсовой работы неизбежно приведет к обозначенным в выступлении 

проблемам уже на этапе подготовки выпускной квалификационной работы, а также 

уточнил возможные предложения в связи с отмеченным трендом т.н. «недоотчислений». 

М.М. Смирнова в связи с прозвучавшей проблематикой сдвига защит курсовых работ 

на осень обратила внимание на необходимость пересмотреть текущую политику 

назначения защит курсовых работ на период с 18:00 и позднее, как неэффективную. В.В. 

Мишучков в этой связи подчеркнул, что существует проблема очень плотного расписания 

занятий в утреннее и дневное время.  

Е.В. Орлова отметила возникновение в последнее время серьезных проблем в ранее 

отлаженных и успешно функционировавших процессах обучения студентов иностранным 

языкам, в частности проблему перегруженности групп; подчеркнула необходимость аудита 

существующих процессов «на входе» на бакалаврские программы. 

О.К. Дергунова предложила сформулировать план конкретных действий в связи с 

озвученными в выступлении проблемами уровня результатов на программе бакалавриата 

(в частности на 1-м курсе) и провести необходимое предварительное обсуждение в рабочей 

группе. 

Н.С. Локтионова обратилась с просьбой включить представителей Студенческого 

совета в рабочую группу. 

 

ЗАКЛЮЧЕНИЕ: Принять к сведению информацию о результатах промежуточной 

аттестации на программах бакалавриата Института «Высшая школа менеджмента» СПбГУ 



в весеннем семестре 2022/2023 уч.г.; сформировать рабочую группу по подготовке 

предложений по совершенствованию образовательных процессов на программах 

бакалавриата; вынести согласованный план действий на заседание Ученого совета 

Института «Высшая школа менеджмента» СПбГУ 14.02.2024 г. (отв. – Н.А. Ялинич, 

февраль 2024 г.) 

 

СЛУШАЛИ:  

5. О концепции введения в Российской Федерации профессиональных степеней (Ю.В. 

Федотов, Заместитель директора ВШМ СПбГУ). 

 

ВЫСТУПИЛИ: Ю.В. Федотов на основе материалов заседания Рабочей группы 

Минобрнауки РФ изложил текущее состояние дискуссии по вопросу введения в Российской 

Федерации профессиональных степеней, в т.ч. в контексте вопроса комплексной/системной 

трансформации дипломных программ ДПО. 

 

ЗАКЛЮЧЕНИЕ: 

5.1. Считать нецелесообразным введение профессиональной докторской степени «Доктор 

делового администрирования» в предложенной Рабочей группой конфигурации 

(изолированное введение степени в отрыве от программ другого (степени «Мастер делового 

администрирования») уровня дополнительного профессионального образования (ДПО). 

5.2. Предложить Рабочей группе Минобрнауки РФ рассмотреть вариант системной 

трансформации дипломных программ ДПО в области менеджмента, в частности, 

учреждение профессиональных степеней «Мастер делового администрирования» и 

«Доктор делового администрирования». 

 

 

 

Председатель Ученого совета Института   

«Высшая школа менеджмента» СПбГУ    О.К. Дергунова  

 

 

 

 

Ученый секретарь     М.В. Смирнов 

 

«15» декабря 2023 года 


